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Abstract (en)
The device (2) can be equipped with a harness (6), joining the user (4) to a rope or a serrated belt (8). The rope or belt (8) is guided across a return
pulley (10) to a drum (12) rotated by an electric drive (14). The weight of the user (4) is compensated by the pulling forces applied on the harness
(6). A sensor unit (22) can be used for the transmission of the parameters of a particular user (4) to a control device (16) for an automatic adjustment
of the unit (2) or an adjustment can be manually performed as required.

Abstract (de)
Die vorliegende Erfindung bezieht sich auf eine Vorrichtung zum Bewegungstraining von Lebewesen mit einem Koppelelement (8), dessen eines
Ende mit dem Lebewesen verbindbar und dessen anderes Ende mit einer Verstellvorrichtung verbunden ist, durch dessen Betätigung die effektive
Länge (L) des Koppelelements verstellbar ist. Um ein zu trainierendes Lebewesen oder Teile des Lebewesens nicht höher als mit einem zuvor
festgelegten maximalen Belastungswert zu belasten, wird vorgeschlagen, die Verstellvorrichtung mit einem von einer elektronischen Steuerung
(16) leistungsgeregelten Elektromotor (14) zu verbinden und über die Steuerung und zumindest einen Lastsensor (22) die aktuelle Belastung des
Koppelelements über die Einstellung des Elektromotors auf einen von der Steuerung ermittelten Soll-Leistungswert zu begrenzen. <IMAGE>
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